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 2 

ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO COLÉGIO DE DIRIGENTES DO INSTITUTO 3 

FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA DO PARANÁ REALIZADA EM 4 

03 DE SETEMBRO DE 2021 5 

 6 

Aos três dias do mês de setembro de dois mil e vinte e um, às nove horas, reuniu-se, por 7 

videoconferência, o Colégio de Dirigentes do Instituto Federal de Educação, Ciência e 8 

Tecnologia do Paraná, em reunião extraordinária, sob a presidência do Reitor Odacir 9 

Antonio Zanatta, com a presença dos seguintes dirigentes: Adriano Silva, Alexandre 10 

Ramazzotte (substituto de Ricardo Tows), Amarildo Magalhães, Ana Claudia Radis, 11 

Anderson Coldebella, Carlos Dalla Nora, Carlos Rosário, Carlos Zanatta, Celso Buiar, Ciro 12 

Bachtold, Cristiane Ribeiro, Débora Reis (substituta de Roberto Bianchi), Gabriel Quinato 13 

(substituto de Marcos Paulo Rosa), João Claudio Madureira, Joaquim de Lima, José 14 

Barbosa Junior, Karina Bonilaure, Kleber Michalichem, Leocádia Silva, Lívia Facuri, Luiz 15 

Carlos Eckstein, Marcelo Estevam, Marcelo Poleti, Márcio dos Santos, Mateus Gomes, 16 

Nara Flórido (substituta de Pierre Alves), Nelson de Castro Neto, Onivaldo Junior, Patricia 17 

Bortolini, Paulo Fortes Junior, Rafael Poltronieri, Ricardo Souza, Rodolfo Fiorucci, Vicente 18 

Sandeski e Thiago Nascimento. Justificaram ausência: Marcos Paulo Rosa, Pierre Alves, 19 

Ricardo Tows e Roberto Bianchi. A reunião foi secretariada por Danniel Antonietto Chagas 20 

e Simone Block Samulewski, da Secretaria dos Órgãos Colegiados. O presidente iniciou a 21 

reunião dando as boas-vindas a todos. No Expediente, comunicou brevemente sobre a 22 

possibilidade de elaboração de propostas para a instalação de dois ou três IFs no Paraná. 23 

Na Ordem do dia, “Organização dos trabalhos pedagógicos e administrativos a partir 24 

de 30/09/2021”, o presidente falou sobre o Plano de Contingência elaborado pela 25 

Comissão de Acompanhamento e Controle da Propagação da Covid-19 no IFPR. A 26 

presidente da Comissão, Karina Bonilaure, fez uma apresentação sobre o tema, 27 

explanando todas as fases/etapas constantes no plano. Celso Buiar ressaltou os trabalhos 28 

da Comissão, com as sugestões que servirão como base para as Comissões Locais e 29 

respectivas gestões dos Campi. Ciro Bachtod falou sobre a importância do documento, bem 30 

como sobre as cobranças da comunidade e das Comissões Locais em relação às 31 

sugestões/orientações e um cronograma de retorno. Carlos Dalla Nora questionou se 32 

haverá uma Portaria do IFPR sobre o tema, para respaldo dos Campi. O presidente 33 

informou que, se aprovado o encaminhamento desta reunião, a proposta irá para 34 
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apreciação do Consup, na forma de Resolução. Vicente Sandeski falou sobre as 35 

preparações e o planejamento do Campus Assis Chetaeubriand para o retorno gradual. 36 

Debora Reis falou sobre algumas questões a respeito dos cuidados necessários para 37 

entrada de pessoas no Campus, da insuficiência de pessoal para atender todas essas 38 

necessidades, da garantia e dos equipamentos indispensáveis para o atendimento remoto 39 

aos alunos que não puderem retornar presencialmente. Anderson Coldebella falou sobre 40 

as cobranças da comunidade para o retorno presencial e sobre o grande número de alunos 41 

que solicitaram trancamento/transferência. Gabriel Quinato falou sobre as notícias dos 42 

casos de Covid nas escolas que retornaram as atividades, sobre as organizações para o 43 

retorno, e sobre a necessidade de institucionalizar o Plano de Contingência, para que os 44 

critérios não fiquem a cargo de cada Campus, com a finalidade de evitar possíveis 45 

divergências de entendimentos entre os servidores. Ana Radis reforçou a questão da 46 

necessidade de discussão sobre a infraestrutura e a insuficiência de servidores para os 47 

cuidados com o retorno presencial. Questionou sobre o retorno e os cuidados com os 48 

alunos de nível superior que já estão vacinados, e se os questionamentos do Anexo I devem 49 

ser feitos diariamente.  Nelson Neto informou que os cuidados serão os mesmos previstos 50 

no Plano de Contingência. Adriano Silva questionou se as definições de cada Campus 51 

dependerão das condições sanitárias de cada município, e se a flexibilização das 52 

atividades/cursos passará pela análise do Consup. O presidente informou que essa é a 53 

ideia. Mateus Gomes comentou sobre os trabalhos e as organizações no Campus 54 

Paranaguá para a preparação do retorno presencial. Rodolfo Fiorucci falou sobre a 55 

preocupação a respeito do cumprimento do Plano de Contingência, questionando quais as 56 

implicações legais e procedimentos da gestão se verificar que algum item não foi cumprido, 57 

e se o servidor não quiser retornar. O presidente comentou sobre o parecer da Procuradoria 58 

Federal a respeito da vacinação dos servidores e do retorno. João Claudio Madureira 59 

questionou como ficará a questão do direito à educação aos estudantes, bem como a 60 

regulamentação das diversas realidades. Amarildo Magalhães falou sobre as possibilidades 61 

trazidas pela Resolução nº 20, e que após a decisão do Consup, a Proens poderá elaborar 62 

um documento com o detalhamento/aprimoramento de alguns pontos que a Resolução não 63 

contempla. Mencionou que o retorno não deverá ser ousado e que deverão ocorrer 64 

encontros de orientação e não de aulas presenciais, diante da força de trabalho disponível 65 

no momento. Falou também sobre a reorganização dos Calendários aprovada no Consepe, 66 
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que será encaminhada à apreciação do Conselho Superior. Luiz Carlos Eckstein falou sobre 67 

os desafios a respeito do retorno, e questionou a respeito de como os gestores tomarão 68 

suas decisões. José Barbosa falou sobre as questões locais e sanitárias para a tomada de 69 

decisão, sobre a busca por alternativas e possibilidade de reorganização de acordo com a 70 

realidade de cada Campus, e sobre a necessidade de um documento oficial da instituição, 71 

para novos avanços. João Madureira falou sobre a preocupação do retorno das atividades 72 

práticas, em vista da maior possibilidade de contágio do que em relação às aulas teóricas. 73 

Celso Buiar falou sobre as recomendações a respeito das aulas práticas para atendimento 74 

às demandas. Karina Bonilaure informou que todos os critérios do plano devem ser 75 

cumpridos, e que foram pensados para evitar equívocos nas tomadas de decisão, da forma 76 

mais segura possível. Cristiane Ribeiro falou sobre os diversos documentos a respeito dos 77 

cuidados e das organizações didáticas, que já foram emitidos e que também devem ser 78 

considerados. Ressaltou o apoio e a participação das Comissões Locais nas tomadas de 79 

decisão. Ciro Bachtold falou sobre as decisões colegiadas em cada Campus, e questionou 80 

sobre a possibilidade de um Campus estar em uma fase diferenciada das demais, podendo 81 

avançar de acordo com suas condições locais. Amarildo falou sobre a importância da 82 

consulta aos colegiados dos Campi para as tomadas de decisão, e comentou que a 83 

situação apresentada por João Madureira deverá ser analisada, observados todos os 84 

protocolos de cuidado. Karina falou que os critérios para o avanço das fases constantes no 85 

Plano de Contingência deverão ser analisados constantemente e considerando os critérios 86 

de saúde, diante da imprevisibilidade da doença, ressaltando que o retorno deve ser 87 

gradativo. Após considerações, Amarildo propôs o seguinte encaminhamento: “o Colégio 88 

de Dirigentes propõe ao Conselho Superior a autorização de retomada gradativa das 89 

atividades pedagógicas e administrativas presenciais com base no Protocolo de Cuidados 90 

e no Plano de Contingência elaborado pela Comissão de Acompanhamento e Controle da 91 

Propagação da Covid-19, a partir da realidade de cada Campus, ouvidos o CGPC, o Codic 92 

e as Comissões Locais.” A proposta foi colocada em apreciação, sendo aprovada por 93 

unanimidade. Na “Comunicação dos Dirigentes”, João Madureira solicitou apoio à 94 

proposta de abertura do Curso Superior de Tecnologia em Materiais do Campus Campo 95 

Largo, caso seja pautado na próxima reunião do Consup. Ana Radis falou sobre as 96 

inscrições para a SCPPD e sobre o andamento dos trabalhos da comissão. Rodolfo Fiorucci 97 

falou sobre as discussões a respeito da Portaria 983, questionando qual instância seguir 98 
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para trabalhar com a comissão. Amarildo respondeu que as definições que constam no 99 

documento foram remetidas conforme os critérios da Portaria 983. Após considerações e 100 

esgotada a pauta, o presidente agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a 101 

reunião às 12h45, da qual eu, Simone Block Samulewski, da Secretaria dos Órgãos 102 

Colegiados, lavrei a presente Ata, que depois de aprovada será assinada pelo presidente e 103 

demais presentes. 104 

Odacir Antonio Zanatta 105 

Adriano Silva 106 

Alexandre Ramazzotte (substituto de Ricardo Tows) 107 

Amarildo Magalhães 108 

Ana Claudia Radis  109 

Anderson Coldebella 110 

Carlos Dalla Nora 111 

Carlos Rosário 112 

Carlos Zanatta 113 

Celso Buiar 114 

Ciro Bachtold 115 

Cristiane Ribeiro 116 

Débora Reis (substituta de Roberto Bianchi) 117 

Gabriel Quinato (substituto de Marcos Paulo Rosa) 118 

João Claudio Madureira 119 

Joaquim de Lima 120 

José Barbosa Junior 121 

Karina Bonilaure 122 

Kleber Michalichem 123 

Leocádia Silva 124 

Ata enviada via e-mail aos Dirigentes na data 

de 13/10/2021, e homologada na reunião 

ordinária de 21/10/2021.  

 

Simone Block Samulewski 

Secretaria dos Órgãos Colegiados 
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Lívia Facuri 125 

Luiz Carlos Eckstein 126 

Marcelo Estevam 127 

Marcelo Poleti 128 

Márcio dos Santos 129 

Mateus Gomes 130 

Nara Flórido (substituta de Pierre Alves) 131 

Nelson de Castro Neto 132 

Onivaldo Junior 133 

Patricia Bortolini 134 

Paulo Fortes Junior 135 

Paulo Yamamoto 136 

Rafael Poltronieri 137 

Ricardo Souza 138 

Rodolfo Fiorucci 139 

Vicente Sandeski 140 

Thiago Nascimento 141 


